

きづな たすき
「騎縄と櫻」

会長 中垣 陽一



TAKIKAWA ROTARY CLUB

本日は 第2847回 例会
プログラム
米山奨学生による卓話
No.2679 11月7日(木)

第2846回 例会報告

会長挨拶・報告



皆さんこんにちは。本日も例会出席ありがとうございます。

10月も今日31日で最後となります
が、19日、20日と地区大会がありま
した。当クラブからは32名の会員が
登録し出席いただいた会員に御礼申

し上げます。10月20日の地区大会本会議では滝川ロータリークラブは米山記念4,000万達成クラブとして、また29回目の米山功労クラブの表彰を受けました。更に個人会員としましては篠島弘会員がロータリー財団メジャードナーとして表彰され、永年出席100%会員表彰として鈴木忠男会員が35年、西村恒則会員が15年、三品優次会員が10年表彰を受けられましたが、大変おめでとうございます。

また、当地域の大きなニュースとして藤井謙和会員が滝川商工会議所の会頭に11月1日より就任されるとのことです。私どもの立場としましては大変おこがましい事と存じますが御祝いを申し上げますとともに、健康に留意され滝川・中空知地域の発展の為にご尽力されることをお祈りします。また、本日で会頭を退任される渡邊恭久会員にも御礼と感謝を申し上げます。

以上、本日のご挨拶とさせていただきます。

幹事報告



①. 砂川・芦別RCより11月のプログラム、芦別・美唄RCより会報が届いております。

②. 冬の交通安全「旗の波運動」の参加依頼が参りました。詳しくは、受付前の掲示板をご覧下さい。

③. 赤い羽根募金の募金箱と滝川市歳末たすけあい赤い羽根歌謡大会入場券を各テーブルに廻しますので、皆様のご協力をお願い致します。
④. 来週11月7日(木)は、第11回定例理事会を開催致します。役員・理事の皆様は予定にいれて下さい。また、1月に担当例会をお持ちの各委員長さんは、事業実施計画書を5日までにご提出願います。

委員会・同好会報告

ロータリー情報委員会

本日18時30分より新入会員オリエンティションを行います。出席会員は宜しくお願ひ致します。

ゴルフ同好会

去る10月22日恒例の6クラブ対抗ゴルフコン

次週以降の予定

- 11月14日(木) 滝川市の青年活動事業
11月21日(木) 高齢者の健康づくりにスポーツクラブが果たす役割
11月28日(木) そらぶちキッズキャンプ活動報告

2013年 10月31日(木)

が、空知CCに於きまして滝川IRC当番で開催され、個人優勝は滝川ライオンズクラブの芳賀氏でしたが、団体戦では我滝川ロータリークラブが優勝致しました。戦力になりましたのは、松尾会員・岡部会員・米倉会員の3名です。(拍手)

伝達式

永年出席表彰35年 鈴木 忠男会員
永年出席表彰15年 西村 恒則会員
永年出席表彰10年 三品 優次会員



◀先週のプログラム▼

■会報委員会担当例会■

ー古典落語を楽しもうー



会報委員会 石黒 安雅 委員長

本日の例会は、会報委員会担当例会であります。いつもとおもむきを変えて、「古典落語を楽しもう」を企画致しました。ゲストに熊谷清様、落語家名を滝川亭清若(タキガワテイセイジャク)さんをお迎えしての楽しい例会です。

熊谷さんは、上川郡上川町出身の72歳。現在滝川で娘さんと二人暮らしであります。停年を迎えるまで滝川クラブの藤井謙和会員、正義会員の滝川自動車運輸に長く勤められておりました。還暦を迎えた60歳の時、一念発起し、創価大学法学部通信課程を4年で卒業されております。落語に興味をもったのは、7年前65歳の時、古典落語 昭和の名人集全巻CD60枚を買い求め、独学で勉強をして、今日に至っております。滝川での落語仲間は、八幡会計事務所の八幡さん、男子中学生、そして熊谷さんの息子さんと少人数ですが、今後は志を同じくする者を集めて、滝川落語協会なるものを立ち上げたいとの夢があるそうです。私も是非応援したいと思います。

本日のお題は「火炎太鼓」です。

ー古典落語ー

お題 「火炎太鼓」

滝川亭清若(タキガワテイセイジャク)様

エー、ご商売にもいろいろあります…
で始まり、火炎太鼓の最後のオチまで楽しく聞かせて頂きました。熊谷さん、ありがとうございました。



ー古典落語とは…?ー

・普段聴く落語のほとんどが古典落語

落語には大きく分けて2つの種類があります。江戸時代から明治・大正・昭和(初期)時代に作られた古典落語と、それよりも新しい時代に作られた新作落語と呼ばれるものです。みなさんが普段、寄席や落語会などで聴く落語の多くが古典落語です。

・古典落語の成り立ち

現在の古典落語の原型は、戦国時代から江戸時代に作られたものといわれています。そして、明治から大正時代に近代落語の祖である三遊亭円朝などの噺家を中心にさらにストーリー性を持たせたり、新しい噺を創作したりします。

その後、昭和初期までに多くの噺家達が客に聞きやすく受け入れやすいように工夫を凝らし演出が確立したものが現代の古典落語と呼ばれるようになりました。

・古典落語は口伝で伝承される

落語は師匠から直接、弟子に口伝する伝承芸ですので、古典落語には定められた台本はありません。速記本と呼ばれるものもありますが、特定の噺家がその時、演じたものを書き取っただけのものなので公式な台本ではありません。ゆえに噺家達は台本なしに師匠からの稽古のみで落語の演目を覚え、自分で構成し、高座で演じているのです。

・古典落語の楽しみ方

古典落語の各演目の筋(ストーリー)や登場人物等は基本的に同じなのですが、口伝ゆえ同じ演目でも演じる人が違えば、噺の雰囲気や主点の置き方が違ってきますし、たとえ同じ噺家でも、いつも同じように演じるとは限りません。

また、同じ噺家が同じ演目を演じる場合でも十年前の若いときと、家庭を持ち、年を重ねた今とはまったく違った演じ方となるはずです。

実は、この違いを味合うのが古典落語を聞く最大の楽しみの1つなのです。この楽しみがあるから同じ古典落語の演目を何度も聞いても飽きがこないので。

・古典落語は常に進化し、新しい

今でも古典落語は現代の噺家達によって工夫

を凝らされ磨きを続けられています。つまり、演じられるたびに常に進化し、生まれ変わっていく。ゆえに古典落語は古臭くなく常に新しいのです。



中垣 陽一会員

地区大会を終えて。熊谷 清様、楽しい落語有り難うございました。

渡邊 恭久会員

本日をもって滝川商工会議所会頭を任期満了で退任いたします。これまでのご支援に感謝して。

篠島 弘会員

地区大会において、ロータリー財団メジャードナー表彰を受けて。

鈴木 忠男会員

地区大会において、永年出席35年の表彰を受けて。

西村 恒則会員

地区大会において、永年出席15年の表彰を受けて。

三品 優次会員

地区大会において、永年出席10年の表彰を受けて。我家にもやっと初孫が来てくれて。

佐藤 佳朗会員

10月22日、6クラブ対抗戦、岡部・松尾・米倉会員のお陰で優勝しました。参加いただいた外7名の会員にもありがとうございました。

岡部 正幸会員

10月22日、6クラブ対抗ゴルフ大会、団体優勝して!!

米倉 慎一会員

10月22日、6クラブ対抗ゴルフ大会、当然ながら戦力となって。

松尾 建二会員

10月22日、6クラブ対抗ゴルフ大会に参加して、我滝川RCが団体優勝したので。

鈴木 英光会員

地区大会で会長代理で、登壇して。

近藤 正孝会員

地区大会に参加して。

菅原 章二会員

地区大会に参加有り難うございました。担当例会を終えて。

会長／中垣 陽一

幹事／鈴木 英光

編集／クラブ会報委員会

電子メール info@rotary.gr.jp

ホームページ <http://www.rotary.gr.jp/>

例会日●毎週木曜日 PM0:30

例会場●ホテルスエヒロ

事務局●ホテルスエヒロ 7F

〒073-0032 滝川市明神町2丁目2-16

TEL(0125)22-3344

FAX(0125)24-2755



グリーンマーク

クラブ会報は再生紙を使用しています。